



# あったかす

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL: 0166-87-2219 FAX: 0166-87-2170

## 鷹栖町立鷹栖小学校 令和5(2023)年11月30日 第⑧号

2年生国語：下巻に掲載されている、北山のお話入りのお話をもうひとつ。「かさこじぞう」。ご存知ですか。こんなお話です(↓)。

年越しの晩に、じいさまとばあさまの家にやってきたのは、6人のじぞうさまでした。昼間、じいさまが、売り物のかさこをかぶせてあげたじぞうさまたち。もち、野菜、味噌、正月のお飾りをそりにのせて運んできました。

### ◆年越しの晩に、私の部屋にやってきたのは…。

高校3年生。成績がさっぱり伸びないまま、冬休みに突入した。1月中旬には[共通一次試験]がある。目標[一日10時間は勉強するぞ]。

しかし、大晦日が近づくと、気分はそわそわ。お尻のあたりガムズムズしてくる。その訳は…。

もう4年も続いていた年越しの晩の恒例行事。

NHK紅白歌合戦の後、中学時代からの友だち4人で当麻神社に初詣。続いてこの4人で、元日朝まで[年越し麻雀大会]を開催していたのだ。

時代は昭和。四角い卓を囲んでの麻雀には、博打、飲酒・喫煙など[よくない高校生(ワル)]のイメージを抱く方もいらっしゃるだろう。しかし実際は、クリーンな空気の中、お菓子とソフトドリンクで、和気あいあいゲームを楽しんでいた。

4人の中で、共通一次試験を受けるのは自分だけ。当然、勉強のことは気になるが、

[伝統を守らずして、受験突破はない!]

と変な理屈をつけて、3人に電話。

「待ってました!今年もやるぞ!年越し麻雀!」

そして大晦日。ん?あいつら、車で来たぞ!

メンバーのひとり【Ⓚ】は、卒業後の就職先が決まっていた。就職する高校3年生は、在学中の自動車運転免許取得が許可されていて、Ⓚは早々と免許を取得。5万円の中古車を買ったのだ。

高校3年生男子4人が、5万円の車で初詣。

るるん気分です。[祈:合格!]

さて、初詣の後は…。

「せっかくⓀの車があるから、麻雀は中止だ。」  
「年越しドライブにしようぜ。」

高校3年生男子4人の意見は一致。一旦家に戻り、ちょっとだけおしゃれ。母には、Ⓚの車でドライブに出かけることを伝えた。

るるん気分です。当麻を出発。目指すは、旭川市高砂台のボーリング場(深夜営業中)。

大晦日の夜に当麻から旭川まで出かけるにしても、[出会い]や[ナンパ]が目的ではなかった。純粋にボーリングとドライブを楽しみたい、それだけ。思う存分ボールを転がし、ついでにぐるりと旭川市内を一周して当麻に戻った。大満足。

朝5時。罪悪感はない。前年までの年越し麻雀のときも、同じように朝帰りしていたから。

静かに家に入り、歯をみがいた。自室へ。

布団を敷いていたその時だった。

母が、部屋に入って来た。

いきなり、私の頬をぶった。

そして、何も言わず部屋を出て行った。

あまりにも突然の出来事。高校3年生が、高校3年生の男子が、母親にぶたれた。

呆然。頬が熱い。想像はできた。母は、息子のことを心配していたのだ。

免許を取得したばかりの高校生の運転。冬道。しんしんと降る雪。スリップ事故。悪い大人に遭遇したら。心配で眠れなかったのだろう。でも、悔しい。頬がまだ熱い。涙がこぼれる。

元日の朝。母とは、会話どころか挨拶もなし。

居間の重苦しい雰囲気には耐えられなかった。

元日から自室に引きこもり、机に向かう。

おかげで、大学に合格できたのかもしれない。

「心配かけて、ごめんなさい。」

こんなセリフ(↑)、結局言えなかった。

来年84歳になる母は、旭川で暮らす。

アフターコロナで酒宴が増えた、来年還暦の息子の健康が気になるようだ。実家に寄るたびに、「雅章、飲み過ぎるんじゃないよ!」って。

親子は、いくつになっても…、親子なのです。

(校長:北山雅章)

## 読み聞かせスペシャル

11月27日(月)、日頃の読み聞かせでもお世話になっている「たかすぶっくクラブ」の方々による「読み聞かせスペシャル(1~5年)」が開催されました(6年生は3学期に行う予定です)。いつもは朝の短い時間ですが、今回は授業時間を1時間使った「読み聞かせ」、子供たちも楽しみにしていました。大型絵本や紙芝居、ペープサート、落語、人形劇など、様々な工夫でお話の世界を表現していただき、子供たちもじっくりと面白さや楽しさを味わっていました。読書をすることで、豊かな情操を養うことや、国語の力を伸ばすことができると言われています。ぜひ、ご家庭でも読書に親しむ時間をつくっていただきたいと思います。



## 農産物加工体験(3年)

地域の方々のご協力をいただき3年生が充実した「農産物加工体験」をさせていただいています。

11月1日(水)には、鷹栖町農産加工センター「四季の里」のご指導の下、トマトジュース作りを体験しました。11月9日(木)には、「大雪の園(伝承館)」のご指導の下、豆腐作りを体験しました。ど



ちらも説明をよく聞きながら作業をしたり、できあがったものを味わったりすることができました。

自分たちで作ったジュースや豆腐の味は格別だったようです。何回もおかわりをしていました。トマトや大豆の自然の恵みを感じとったり、地域の産業や文化を学んだりすることができました。

## ななかまど大学との交流(1年)

11月29日(水)、1年生が「鷹栖町ななかまど大学(高齢者大学)」の学生さんと交流活動を行いました。学生さんに教えていただきながら、竹とんぼや紙飛行機を作り、皆で飛ばして遊びました。竹とんぼは、初めはうまく飛ばせませんでしたが、学生さん達に飛ばし方を教えてもらい、徐々に高く飛ばせるようになりました。1年生



も学生さんも笑顔いっぱいの交流となりました。

## 町児童・生徒音楽発表会



11月2日(木)、町内の小学校・中学校の児童・生徒による音楽発表会がメロディーホールで開催されました。本校からは5年生が出演し、学芸会でも披露した合唱「花は咲く」と器楽合奏「怪獣の花歌」を発表しました。学芸会よりもさらにパワーアップした発表をすることができました。また、来年度発表を担当する4年生が参加し鑑賞しました。他の学校の児童・生徒の発表を聞く機会は貴重です。子供たちも新鮮だったことと思います。最後には会場にいる皆で、「BELIEVE(ビリーブ)」を歌い、心をつにすることができました。

## 町教育研究会 教育研究集会

11月16日(木)に、鷹栖町教育研究会主催の「教育研究集会」が本校を会場に開催されました。



本校の1年通常学級と3年特別支援学級が校内研究で取り組んでいる算数の授業を公開し、北野小学校、鷹栖中学校の先生方と研究協議を行いました。授業づくり

における成果と課題を確認できる良い機会となりました。今後もより良い授業を目指して、研究・研修を進めていきます。

## 12月の行事予定

- 1日(木) 朝会 避難訓練
- 4日(月) 職員会議
- 5日(火) 段ボールベッド体験(5年)
- 7日(木) 参観日(4・5・6年)  
6年ふるさと共育(町長への提言)  
読み聞かせ(5・6年)
- 8日(金) 英検ESG(6年)
- 11日(月) 研修日
- 12日(火) 参観日(1・2・3年)交通安全街頭指導
- 14日(木) 児童会
- 16日(土) クリスマスジョイントコンサート  
(スクールバンド出演)
- 18日(月) ピカピカ週間(~20日)
- 19日(火) 児童会主催行事 読み聞かせ(1・2年)
- 21日(木) 読み聞かせ(3・4年)大掃除
- 22日(金) 2学期終業式
- 23日(土) 冬季休業(~1月15日)
- 29日(金) 学校開庁日(~1月3日)

